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Данная статья посвящена актуальному вопросу института судебного контроля — 

обеспечению доступа к правосудию в условиях цифровизации общественных от-

ношений. Согласно статистическим данным Судебного департамента Российской 

Федерации, по большей доле жалоб (около 70%), принятых к производству, выносятся 

решения о прекращении производства по различным основаниям, и лишь по трети 

жалоб выносятся решения об удовлетворении или об отказе в удовлетворении жалобы. 

Автором проанализированы основные причины прекращения производства по жа-

лобе с учетом имеющейся актуальной судебной практики. Практическая значимость 

работы заключается в наличии практико-ориентированных предложений разрешения 

имеющихся проблем с учетом использования современной информационной техно-

логии государственной автоматизированной системы «Правосудие» и систем видео-

конференц-связи. В целях совершенствования судебного контроля на досудебном 

производстве были предложены изменения в ст. 125 УПК РФ.
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This article is devoted to the topical issue of the institution of judicial control — ensuring 

the right to access to justice in the context of digitalization of public relations. According to 

the analysis of the statistical data of the Judicial Department of the Russian Federation, on 

the lion’s share of complaints (about 70%) accepted for proceedings, decisions are made to 

terminate proceedings on various grounds, and only a third of the complaints are decided to 

satisfy or refuse to satisfy the complaint. The author has analyzed the main reasons for the 

termination of the proceedings on the complaint, taking into account the existing current 

judicial practice. The practical significance of the work lies in the availability of proposals for 

resolving existing problems that are practically oriented towards the judicial system, taking into 

account the use of modern information technology of the state automated system «Justice» and 

video conferencing systems. In order to improve judicial control in pre-trial proceedings, the 

author’s vision of making changes at the legislative level was formulated by amending Part 2 of 

Art. 125 of the Criminal Procedure Code of the Russian Federation.
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